



TOP Ib Gesundheits-, Sozial- und ärztliche Berufspolitik
Allgemeine Aussprache

Titel: Zeitnahe Anpassung der Rahmenbedingungen an die neuen Richtlinien der Bundesärztekammer zur Behandlung Opioidabhängiger

EntschlieÙung

Auf Antrag von Dr. Detlef Lorenzen und Dr. Robin T. Maitra (Drucksache Ib - 69) fasst der 120. Deutsche Ärztetag 2017 folgende EntschlieÙung:

Der 120. Deutsche Ärztetag 2017 begrüÙt die Verabschiedung der neuen Richtlinie für die Substitution Opioidabhängiger durch den Vorstand der Bundesärztekammer. Um die Behandlung Opioidabhängiger sicherzustellen, ist es erforderlich, auch auf sozialrechtlicher Ebene die "Richtlinie Methoden vertragsärztlicher Versorgung" (MvV-RL) und die Gebührenordnung anzupassen. Der 120. Deutsche Ärztetag 2017 fordert daher den Gemeinsamen Bundesausschuss (G-BA) und die Kassenärztliche Bundesvereinigung (KBV) auf, die Rahmenbedingungen zeitnah anzupassen, um die Substitution opioidabhängiger Patientinnen und Patienten zu verbessern.

Begründung:

Durch die neue Richtlinie ändern sich die Bedingungen der Behandlung der opioidabhängigen Patienten erheblich (Behandlungszeiträume, größere Anzahl der unter konsiliarischer Beratung behandelbarer Patienten). Eine zeitnahe Anpassung der MvV-RL und der Gebührenpositionen ist dringend erforderlich.